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逾八成中學生認考試是「壓力之源」

難忘遊開封清明上河園 交流利規劃未來路向

今年是未來
之星同學

會 成 立 10 周
年，大會在暑假

期間共舉辦了7個不同主題的內地交流活動，吸
引數以百計的香港大專生參加。大會特別於周日
（13日）舉行分享會，成功邀請70多名「從香港
出發系列─河南之旅」和「香港傳媒專業大學生
國情課程班」的學員分享所見所聞。來自理工大
學、參與河南團的李贊銀在分享會上，指自己在
出團前已對當地有基本認識，河南是華夏文化的
發源地，亦是多個古都的所在地，這次河南行讓
他能親自踏足多個於中國歷史文化上有重要地位
的城市，如宋代古都開封。他表示，曾在香港看
過立體《清明上河圖》展覽，是次行程讓他有機
會到開封市仿照宋代文化而建成的清明上河園，
親身感受宋代文化，令他十分難忘。

玩「人力摩天輪」謝組長「犧牲」
同樣到訪河南的浸會大學學生陸善琳表示，曾
與組員們於清明上河園體驗「人力摩天輪」，由
組長像倉鼠一樣費盡力氣推動，大家玩得十分開
心，她更感謝組長的「犧牲」。陸善琳又提到，
在旅程期間曾感身體不適，對未來之星幹事們一
直熱心照顧自己十分感激。
來自教育學院的梁芷英則在暑假時前往北京參
與傳媒班，她表示普遍港生對內地的印象主要來
自傳媒，而參與是次傳媒班，能令她更深入認識
內地新聞機構的情況。就讀師訓課程的她又指，
期望將來畢業後能擔任老師，帶學童親身北上，
見識內地真實的一面。

梁思韻勉港生多方面發展
大會同時邀請亞洲兒童教育協會主席暨生歷奇
教育統籌公司董事梁思韻分享感受，並向獲得
「優秀感言獎」的學員頒發獎狀和書券。梁思韻
鼓勵港生應在求學時期作多方面發展，好好裝備
自己，為達成目標作準備，如能藉不同的交流活
動，適當學習內地社交文化，對將來事業發展也
大有幫助。
解玲則表示，未來之星的眾多交流活動，目的
是讓同學只需付出可承擔的費用，便可認識國家
文化、歷史和最新發展，幫助大家盡早規劃未
來。她又透露，未來之星計劃設獎學金，以獎勵
有優秀學業成績和表現的同學，以及支援有經濟
需要的歷屆未來之星同學會會員。

香港文匯報訊（記者 黎忞）新

學年已開課兩個多星期，但未來之

星的後續活動依然一浪接一浪。未

來之星同學會日前舉辦「2015未

來之星河南團和傳媒班分享會」，

大會邀請了70多名來自各院校、

於暑假時到訪河南和北京交流的大

專學生分享所見所聞，以及頒發優

秀獎狀。未來之星同學會總幹事、

香港《文匯報》辦公室助理總經理

解玲表示，同學會將會舉辦更多活

動，為香港學生提供「踏出一步」

的機會，讓同學了解國家傳統文

化、歷史和最新發展，更早規劃自

己未來的路向。
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香港文匯報
訊（記者 甘
瑜）經過前後
8 年的爭取，
教資會上星期
終於開會通過
關於教育學院
正名大學的申

請，教院校長張仁良（見圖）昨特別以
「選出你喜愛的大學名號」為題向全
校教職員、學生及校友發信，分享該
校邁向新里程的喜悅，又邀請師生踴
躍參與校方發出的網上問卷調查，就
大學名號及相關事宜提供意見。
張仁良表示，對教資會關於教院

正名邁進一大步的好消息感到十分
興奮，近年教院在「教育為本、超
越教育」願景下尋求變革轉型，過
程中曾面對不少挑戰和考驗，但在
師生校友們悉力付出及支持下，整
體實力已獲充分肯定。他指校方已
向師生校友發出網上問卷調查，就
正名後的名號及相關事宜提供意
見，希望大家能踴躍參與。早前教
院曾透露，包括「香港教育大學」
及「香港師範大學」，都可能是正
名後的候選新校名。
張仁良指，現時教院於教學、研

究、社區參與及世界學科排名方面均
表現出色，成績叫人欣喜，正是正名
的最佳時機，深信在不久將來定必可
成為亞洲區內一所以教育為本的優秀
大學。他表示下一階段校方正期待教

育局向行政會議提出教院正名大學的建議，
如獲通過，將爭取盡快在立法會處理相關修
例程序。他又特別提到，本屆立法會任期將
於2016年7月屆滿，不可低估修例所涉及的
時間和相關複雜程序的挑戰。
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訪京豫識國情
未來之星「踏出一步」

香港文匯報訊（記者 黎忞）本港多間
自資院校均以升格大學為目標，其中恒生
管理學院校長何順文昨日表示，該校將在
明年提交升格申請，期望最快在2018年
正名為大學。另外，該校新落成的宿舍將
在下個月供師生入住，並成為首間擁有
「住宿式書院」的自資院校。
教育局早前向立法會提交「成為私立
大學的路線圖」的文件，詳列自資院校
申請升格的各項條件，如學生人數、課
程多元化、研究能力和院校規模等。恒
管校長何順文昨日在傳媒餐聚中表示，
他相信恒管在多方面已符合升格條件，
因此正積極籌備在明年底申請升格，並
有望在一兩年完成審批程序。他認為該
校在硬件和軟件方面更比本港部分資助
院校出色，因此有信心恒管最快在2018

年正式成為大學。
針對升格大學要求課程要多元化，恒管

副校長方梓勳指，該校正籌備在明年開設
研究院課程，將設翻譯、商業相關的碩士
課程，以及亞洲研究及人文計算學相關的
學士學位課程，以達致「博雅教育」的目
的；長遠則擬開設新聞及供應鏈相關的博
士課程。

首間自資「住宿式書院」
何順文又表示，恒管於兩年前起興建的

賽馬會學生舍堂，有望在下個月正式「入
伙」，3幢宿舍共提供1,200個宿位，並
成為首間「住宿式書院」的自資院校。他
認為書院制的文化，能夠打破宿舍單一的
住宿用途，而該校將會為舍堂訂立不同主
題，如社會責任、多元文化等，同時不定

期舉辦相關主題活動，邀請入住和非入住
的學生、教職員參與活動；而舍堂更會邀
請校友和教職員入住，又每層安排專責導
師照顧學生，推動師生共融。
據了解，目前該校約有5,000名學生，

而現有舍堂將可提供1,400個宿位，必可
讓學生體驗「四年一宿」，甚至達「兩年
一宿」，而該校不會實行強制住宿。現時
八大院校中，只有香港中文大學實行書院
制。

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）在成年人的眼中，學
生應該無憂無慮，但事實卻並非如此。一項調查顯示，
近半受訪學生的壓力指數偏高，超過八成人坦言考試壓
力最為困擾。專家勸喻學生勿「臨急抱佛腳」，應盡早
開始做功課，遇上困難不妨向師長好友或專業人士求
助，無須獨自承受。

調查揭年級愈高 壓力愈大
香港心理衛生會在今年4月至6月，邀請了觀塘區5所

中學的學生接受調查，最後成功訪問了1,724名中一至
中六學生。調查以7分量表進行，分數愈高壓力愈大。
結果顯示，49%學生自評壓力偏高（5分），當中一成半
學生更指壓力極高（即6分至7分）；此外，調查發現考

試是學生的主要壓力來源，佔問卷總數的84%，其次為
成績不理想（80%）及功課繁多（71%），上述選項均
與學業有關，而且愈高年級壓力愈大。

65%指父母責罵囉唆均成困擾
香港心理衛生會助理總幹事程志剛進一步解釋調查結

果指，家庭壓力範疇對學生的影響僅次於學業壓力，例
如有69%受訪學生表示父母對自己的期望，及65%認為
「受父母責罵、囉唆」等均會造成困擾。程志剛表示學
生主觀地認為學業成績會影響家庭的氣氛，甚至構成惡
性關連，即成績愈差愈會導致父母責罵，對學生造成雙
重打擊。
有見及此，程志剛建議學生應適當宣洩情緒，每星期

最少做一次令自己開心的事情，多作自我反省，了解自
己負面情緒的由來並加以處理，同時學生應學習欣賞自
己和別人的優點，考慮對方的立場和感受。假如發現功
課繁多，應及早開始解決，以免累積難題；一旦發現問
題難以處理，可向師長友好傾訴，有需要時亦宜向專業
人士求助。
此外，程志剛強調過於重視學業成就作為個人得失的

單一指標並不健康，學校教育適宜讓青少年得到更均衡
的全人發展，建議學生參加不同活動，例如參加相關團
體舉辦的活動、比賽或義工活動，提升他們對自己的壓
力及精神健康的關注及認識。至於家長在開學半個月後
這段壓力「高危期」，更應特別留意子女情緒，適當關
懷避免讓青少年增添不必要壓力。

未來之星同學會周日的分享會安排於
西貢青協賽馬會戶外訓練營舉行，分享
會完結後，大會又讓同學們參與工作坊
製作竹筏，並在風和日麗的天氣下「揚

帆」出海，體驗「濕身」的划船樂趣。
當日分享會完結後，大會安排70名未來之
星學員進行好玩又刺激的竹筏體驗活動，當
同學得悉要「出海」時都顯得十分雀躍和興
奮，當中有幾名同學竊竊私語，擔心出海時
會「濕身」。「揚帆」出海前，同學們先要
聽取營地導師的講解，了解竹筏製作步驟和
乘坐竹筏的注意事項。
導師解說完畢後，70名同學被分成6組，

開始分工製作竹筏和拿取製作竹筏的物資，
包括竹枝、繩子和大膠桶。當時正值中午，
同學們都頂着太陽，專心「埋頭苦幹」，有
的出力綁好繩結、有的負責固定竹枝和膠
桶，務求在半個小時內完成整隻竹筏，減低

掉下海的機會和順利出海。在導師的指導
下，大部分同學可自行完成製作程序，亦有
人於導師幫助下成功做好最後步驟，最終所
有人都能夠順利完成出海的任務。

竹筏險「瓦解」幸順利回程
來自香港大學的王秀賢表示，起初導師只安

排半小時供製作竹筏，時間十分緊迫，令她一
度產生放棄的念頭。幸好在製作過程中，有導
師出手幫助，加上組員們通力合作，其所屬組
別能以最短的時間完成任務，同學們興奮地坐
在竹筏上合照。當準備出海時，王秀賢獲安排
坐在船頭位置，她分享指，組員們在划船期
間，竹筏上綁着竹枝的繩漸漸鬆開，竹筏瀕臨
「瓦解」，更不時濺起水花，令整個出海過程
增添不少刺激感；但最終她和組員們都順利划
回起點，完成「濕身」之旅。

■記者 黎忞

自製竹筏出海 刺激難忘
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■「未來之星」的70名同學被分成6組，一同製作竹筏出海。 記者黃偉邦 攝

■李贊銀指河南
的行程豐富，其中
「清明上河園」印
象最深刻。

記者黃偉邦 攝

■未來之星同學會日前舉行分享
會和優秀感言獎狀頒授儀式，共
70名同學參與。 記者黃偉邦 攝

■「未來之星同學會」日前舉行分享會和優秀感言獎狀頒授儀式，並邀
請梁思韻(左三)和解玲(左四)為獲獎同學頒獎。 記者黃偉邦 攝

■嘉賓與獲獎同學拿道具合照。
記者黃偉邦 攝

■梁芷英希望將來
能夠帶幼童北上，
讓他們認識內地真
實的一面。

記者黃偉邦 攝

■■恒生管理學院昨日舉恒生管理學院昨日舉
行傳媒聚會行傳媒聚會，，圖左五是校圖左五是校
長何順文長何順文、、左四為方梓左四為方梓
勳勳。。 記者黎忞記者黎忞 攝攝
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